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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 16/7/2013 
Reunião Ordinária do dia 15 de julho de 2013 

Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 
Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 

 
 
No dia quinze de julho do ano de dois mil e treze, às nove horas e sete minutos, 
realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário Adriano 
Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, São 
Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador João Bosco 
Gomes Saraiva, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); secretariada pela 
vereadora Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura, do Partido Progressista 
(PP). PRESENTES, ainda, os vereadores Ednailson Leite Rozenha e Ewerton 
Campos Wanderley, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Carlos 
Alberto de Castro Almeida, do Partido Republicano Brasileiro (PRB); Francisco do 
Nascimento Gomes, Luís Hiram Moraes Nicolau, Isaac Tayah, Luís Augusto Mitoso 
Júnior e Carmem Glória de Almeida Carratte, do Partido Social Democrático (PSD); 
Álvaro João Campelo da Mata, do Partido Progressista (PP); Sildomar Abtibol, do 
Partido Republicano Progressista (PRP); Roberto Sabino Rodrigues, do Partido 
Renovador Trabalhista Brasileiro (PRTB); Arlindo Pedro da Silva Júnior, do Partido da 
Pátria Livre (PPL); Maurício Wilker de Azevedo Barreto, do Partido Humanista da 
Solidariedade (PHS); Gilmar de Oliveira Nascimento, Luiz Alberto Carijó de 
Gosztonyi e Francisco Assis Santos Soares, do Partido Democrático Trabalhista 
(PDT); Reizo Felício da Silva Castelo Branco Maués, do Partido Trabalhista Brasileiro 
(PTB); David Valente Reis, do Partido Social Democrata Cristão (PSDC); Marcel 
Alexandre da Silva, do Partido do Movimento Democrático Brasileiro (PMDB); 
Massami Miki, do Partido Social Liberal (PSL); Elias Emanuel Rebouças de Lima e 
Marcelo Augusto da Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Waldemir 
José da Silva, Rosilene da Silva Souza e Bibiano Simões Garcia Filho, do Partido dos 
Trabalhadores (PT); Rosivaldo Oliveira Cordovil, Jairo Ribeiro Dias, João Francisco 
de Miranda Soares, Luís Felipe Silva de Souza e Geraldo Ribeiro da Silva Júnior, do 
Partido Trabalhista Nacional (PTN); Samuel da Costa Monteiro, do Partido Popular 
Socialista (PPS); Vilma Florenço Queiroz, Alonso Oliveira de Souza e Walfran de 
Souza Torres, do Partido Trabalhista Cristão (PTC); e Everaldo Farias Lima, do 
Partido Verde (PV). LICENCIADOS os vereadores Fabrício Silva Lima, do PRTB, na 
forma do art. 54, § 3.º, da Loman; e Francisco Plínio Valério Tomaz, do PSDB, na 
forma do art. 54, inciso IV, da Loman. JUSTIFICADA a ausência dos vereadores 
Amauri Batista Colares, do PSC, de acordo com o Memorando n. 068/2013 – GVAC; 
José Mário Frota, do PSDB, conforme Memorando n. 053/2013 – GVMF; Maria 
Jacqueline Coelho Pinheiro, do PPS, de acordo com o Memorando n. 074/2013 – 
GVJP; e Therezinha Ruiz de Oliveira, do DEM, conforme Memorando n. 069/2013 – 
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GVTR. Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente 
declarou aberta a reunião e convidou os presentes para acompanhar a execução do 
Hino Nacional Brasileiro. Na sequência, a secretária, vereadora Socorro Sampaio, leu 
a Ata da sessão ordinária do dia vinte e cinco e a Ata da sessão extraordinária 
compensatória ao dia dez de julho do ano em curso. O Presidente passou os trabalhos 
para o PEQUENO EXPEDIENTE. O primeiro orador, vereador Carlos Alberto, 
registrou sua participação no lançamento do programa do Governo Federal para o 
setor pesqueiro, realizado na Assembléia Legislativa do Estado. O orador salientou que 
o programa visava à abertura de uma linha de crédito para financiar a renovação da 
frota dos barcos pesqueiros. Prosseguindo, o orador comunicou que, durante o período 
de recesso parlamentar, havia percorrido os bairros periféricos da cidade e visitado as 
bases de seu partido no interior do Estado. Concluindo, o orador destacou a data do 
aniversário do Estatuto da Criança e do Adolescente, comemorado no dia treze de 
julho. O segundo orador, vereador Elias Emanuel, lembrou o aniversário de cento e 
trinta anos de fundação do Mercado Adolpho Lisboa. O orador falou, ainda, sobre a 
realização, no Rio de Janeiro, da Jornada Mundial da Juventude, evento que também 
marcaria a primeira viagem internacional do Papa Francisco. O terceiro orador, 
vereador Sildomar Abtibol, falou sobre a demanda das atividades legislativas da 
Câmara Municipal de Manaus, destacando as matérias referentes às transformações 
necessárias para que a Cidade sediasse os jogos da Copa do Mundo de 2014, como a 
regularização dos mototaxistas e a retirada dos camelôs do Centro. A quarta oradora, 
vereadora Socorro Sampaio, manifestou sua preocupação com o sentimento de 
insegurança da população por conta da fuga de quase duzentos presos de uma das 
cadeias de Manaus. A oradora comentou, também, a estatística feita pela Polícia 
Federal a respeito do aumento do registro de compra de novas armas. Ao final, a 
oradora defendeu várias iniciativas de combate à violência, como a melhoria de 
iluminação pública. O quinto orador, vereador Waldemir José, comunicou que, em 
nome do Partido dos Trabalhadores, estava coletando assinaturas para o pedido de 
instalação de uma CPI do Transporte Coletivo, ressaltando o descontentamento da 
população com o serviço prestado pelo sistema na cidade. O orador destacou a 
redução da tarifa como uma resposta às reivindicações populares ocorridas nas últimas 
semanas e lembrou a conclusão de uma CPI do Transporte Coletivo já realizada na 
Casa, quando fora constatada a cobrança de vinte centavos a mais na tarifa. 
Finalizando, o orador salientou o não cumprimento das obrigações trabalhistas por 
parte das empresas que atuavam no sistema de transporte coletivo de Manaus. O 
sexto orador, vereador Álvaro Campelo, falou sobre a falta de troco no sistema de 
transporte coletivo de Manaus, destacando a justificativa apresentada pela empresas 
que atuavam no sistema, que era a inexistência de troco na praça. O orador destacou o 
desrespeito à lei que determinava a gratuidade da passagem nos transportes coletivos 
quando a empresa não dispuser de troco para a quantia até cinco vezes o valor da 
tarifa. Concluindo, o orador informou que, na condição de presidente da Comissão de 
Defesa do Consumidor, buscaria o apoio do Ministério Público para assegurar o direto 
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do usuário do transporte coletivo. O sétimo orador, vereador Luís Mitoso, registrou a 
importância dos tablets para a atuação dos vereadores no plenário e reclamou do fato 
de os referidos aparelhos estarem fixos na bancada de cada vereador. A seguir, o 
orador enalteceu a iniciativa do Executivo em desonerar o centro de comércio livre, 
comentando que o Prefeito havia solicitado a elaboração de um projeto de lei com o 
mesmo objetivo, a fim de desonerar outras áreas da economia local. O oitavo orador, 
vereador Marcelo Serafim, falou sobre sua participação, no sábado anterior, em uma 
discussão a respeito da redução da maioridade penal. O orador falou, ainda, sobre a 
extorsão cometida por alguns flanelinhas que atuavam no Centro, ressaltando que era 
favorável ao projeto Zona Azul, mas não nos moldes anteriormente propostos, os quais 
só beneficiavam os empresário e não protegia os donos dos veículos. Ao final, o orador 
anunciou que buscaria apoio junto a todos os órgãos envolvidos na questão. O nono 
orador, vereador Júnior Ribeiro, informou que a Prefeitura de Manaus já estava 
implantando, no bairro Mauzazinho, as ações por ele propostas por meio de 
indicações. Em seguida, destacou a realização da I Semana do Agricultor na Câmara 
Municipal de Manaus, a partir do dia vinte e nove de julho, com o intuito de buscar o 
apoio dos setores competentes para a produção agrícola. O décimo orador, vereador 
Professor Bibiano, falou sobre as manifestações nas ruas das cidades brasileiras, 
salientando os objetivos daqueles movimentos, que eram o combate à corrupção e a 
defesa da ética na política. Prosseguindo, o orador destacou que as vozes das ruas 
reivindicavam, ainda, a melhoria do sistema de transporte coletivo de Manaus e que o 
Partido dos Trabalhadores defendia a instalação de uma CPI para investigar possíveis 
irregularidades no referido sistema. O décimo primeiro orador, vereador Gilmar 
Nascimento, falou sobre o sistema de transporte coletivo de Manaus, manifestando-se 
favoravelmente à criação de uma CPI na Casa para fiscalizar não apenas a tarifa, mas 
todo o setor. Continuando, o orador defendeu a necessidade de criação de uma CPI 
para fiscalizar o sistema de transporte coletivo de Manaus, bem como para analisar 
questões como a compatibilidade das vias com os tipos de ônibus. O orador apontou, 
também, a necessidade de definição das áreas de atuação dos mototaxistas bem como 
do passe livre para estudantes. O décimo segundo orador, vereador Joãozinho 
Miranda, defendeu os direitos dos rodoviários e sugeriu que a categoria reivindicasse 
seus direitos trabalhistas junto aos órgãos competentes, ressaltando que a Prefeitura 
de Manaus não tinha competência para resolver a causa trabalhista reclamada. O 
décimo terceiro orador, vereador Rosivaldo Cordovil, fez um breve relato de sua 
atuação como parlamentar no primeiro semestre do ano em curso, reafirmando seu 
posicionamento na defesa dos interesses populares, notadamente das questões 
pertinentes ao sistema de transporte coletivo, uma vez que era o presidente da 
Comissão de Transporte, Viação e Obras Públicas. Em seguida, o orador manifestou 
sua preocupação com a implantação do novo modal no sistema de transporte coletivo 
de Manaus. O décimo quarto orador, vereador Wilker Barreto, falou sobre a agenda 
positiva elaborada pela Prefeitura de Manaus, defendendo a celebração das Parcerias 
Público-Privadas, por parte do Executivo Municipal, como solução para muitos 
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problemas da cidade, como a retirada dos camelôs das ruas do Centro. Prosseguindo, 
o orador condenou a criação de uma CPI para fiscalizar o sistema de transporte 
coletivo e informou que, na última quinzena do mês de julho, o prefeito Arthur Neto 
anunciaria a criação do Conselho Municipal de Transportes Urbanos, composto por 
representantes dos segmentos envolvidos. O orador questionou, ainda, a ineficiência 
da fiscalização dos órgãos competentes quanto ao recolhimento de ISS das empresas 
de transporte coletivo e do FGTS dos funcionários de tais empresas. Concluindo, o 
orador solicitou à bancada do PT, em especial ao vereador Waldemir José, que 
retirasse o pedido de instalação de CPI para fiscalizar o sistema de transporte coletivo 
de Manaus. O Presidente passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA e pediu aos 
vereadores que fizessem o registro eletrônico de suas presenças. Na PAUTA, Foi 
deliberado, tomou o n. 282/2013 e encaminhado à Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do Executivo Municipal, capeado 
pela Mensagem n. 019/2013, que “Dispõe sobre os Serviços de Transporte Individual 
de Passageiros por Táxi e por Mototáxi no Município de Manaus e dá outras 
providências”. Foi deliberado, em regime de urgência aprovado pelo Plenário, tomou 
o n. 284/2013 e encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o 
Projeto de Lei, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 
022/2013, que “Dispõe sobre a implantação dos Centros de Comércio Popular – CCPs 
para alocar comerciantes e prestadores de serviços informais e dá outras 
providências”. Em Questão de Ordem, o vereador Elias Emanuel informou que o 
Projeto de Lei n. 282/2013 continha um pedido de urgência para a tramitação da 
matéria. O Presidente informou que, apesar de o Projeto de Lei n. 282/2013 conter um 
pedido formal de urgência, aquela solicitação não poderia ser atendida, pois aquilo 
tornaria a matéria inconstitucional, devido ao teor do projeto em questão. Foi 
deliberado, em regime de urgência aprovado pelo Plenário, tomou o n. 285/2013 e 
encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de 
autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 023/2013, que “Concede 
incentivos fiscais, pelo prazo de dez anos, aos Centros de Comércio Popular – CCPs e 
aos comerciantes e prestadores de serviços neles instalados”. Foi deliberado, tomou 
o n. 286/2013 e encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o 
Projeto de Lei, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 
024/2013, que “Redistribui os cargos que especifica e altera a Lei n. 1.624, de 30 de 
dezembro de 2011, que dispõe sobre o Plano de Carreira, Cargos e Remuneração dos 
servidores públicos da Área Administrativa da Educação Municipal, e dá outras 
providências”. Foi deliberado, tomou o n. 017/2013 e encaminhado à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Emenda à Loman, de autoria do 
Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 020/2013, que “Acrescenta § 9.º ao 
art. 280 da Lei Orgânica do Município de Manaus e dá outras providências”. Foi 
deliberado, tomou o n. 010/2013 e encaminhado à Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação o Projeto de Resolução, de autoria da Mesa Diretora, que “Aprova 
o novo Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus”. Foi deliberado, tomou o 
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n. 021/2013 e encaminhado à Comissão Especial de Comendas o Projeto de Decreto 
Legislativo, de autoria do vereador Bosco Saraiva, que “Concede a Medalha de Ouro 
Cidade de Manaus ao Procurador Geral de Justiça, Doutor Francisco das Chagas 
Santiago Cruz e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 223/2013 e 
encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de 
autoria da vereadora Rosi Matos, que “Proíbe a contratação de membros do Conselho 
Municipal de Saúde e do Conselho Tutelar de Manaus por empresas e entidades que 
prestem serviços terceirizados ao município”. Foi aprovado o Parecer Favorável da 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 142/2013, de 
autoria do vereador Sildomar Abtibol, que “Dispõe sobre a inclusão da nota do IDEB 
no boletim escolar impresso ou virtual, fornecidos pelos estabelecimentos de ensino de 
educação básica no município de Manaus”. O supracitado projeto foi encaminhado à 
Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o Parecer Favorável 
da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 109/2013, de 
autoria da vereadora Professora Therezinha Ruiz, que “Institui no município de 
Manaus a ‘Semana Municipal de Conscientização do Autismo’, a ser comemorada, 
anualmente, a partir do dia 02 de abril, como é comemorado o Dia Mundial de 
Conscientização do Autismo, e dá outras providências”. O supracitado projeto foi 
encaminhado à Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o 
Parecer Favorável da Comissão de Vigilância Permanente da Amazônia e Meio 
Ambiente ao Projeto de Lei n. 276/2010, de autoria do vereador Gilmar Nascimento, 
que “Dispõe sobre instalação de antenas e torres utilizadas para transmissão e 
recepção do serviço móvel celular, e demais equipamentos afins e dá outras 
providências”. O supracitado projeto foi aprovado em primeira discussão e 
encaminhado à segunda discussão na forma da lei. Foi aprovado em segunda 
discussão e encaminhado à sanção do Prefeito o Projeto de Lei n. 108/2013, de 
autoria da vereadora Professora Jackeline Pinheiro, que “Institui o dia 6 de dezembro 
como o Dia Municipal de Mobilização dos Homens pelo Fim da Violência contra as 
Mulheres”. Discutiu o Projeto de Lei n. 005/2013 o vereador Wilker Barreto. Foi 
aprovado em segunda discussão e encaminhado à sanção do Prefeito o Projeto de 
Lei n. 005/2013, de autoria do vereador Wilker Barreto, que “Estabelece a cobrança 
de tarifa fracionada de estacionamento no âmbito do município de Manaus dá outras 
providências”. O Presdiente informou que todos os projetos aprovados naquele dia já 
estavam no sítio da Casa. Foi aprovada a Moção n. 645/2013, de autoria do vereador 
Everaldo Farias. Em Questão de Ordem, o vereador Joãozinho Miranda pediu 
preferência de votação para o Requerimento n. 3.501/2013. Em Questão de Ordem, o 
vereador Júnior Ribeiro pediu preferência de votação para o Requerimento n. 3.495, 
3.196, 3.497, 3.498, 3.499 e 3.500. A seguir, foram aprovadas as Moções n. 646, 
647, 648, 649, 650, 651, 652, 653, 654 e 655/2013, de autoria do vereador David Reis; 
n. 656/2013, de autoria do vereador Rozenha; n. 657/2013, de autoria da vereadora 
Vilma Queiroz; n. 658/2013, de autoria do vereador Rosivaldo Cordovil; n. 659 e 
660/2013, de autoria do vereador Amauri Colares. Foram deferidas pela Mesa as 
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Indicações n. 1.022/2013, de autoria dos vereadores Walfran Torres e Alonso de 
Oliveira; n. 1.024/2013, de autoria do vereador Everaldo Farias; n. 1.031 e 
1.032/2013, de autoria do vereador Sildomar Abtibol; n. 1.033/2013, de autoria do 
vereador Carlos Alberto. Foram aprovados os Requerimentos n. 3.443/2013, de 
autoria do vereador Bosco Saraiva; n. 3.423 e 3.281/2013, de autoria do vereador 
Reizo Castelo Branco; n. 3.246/2013, de autoria do vereador Rosivaldo Cordovil; n. 

290 e 889/2013, de autoria do vereador Elias Emanuel. Nada mais havendo a 
tratar, o Presidente encerrou a sessão às onze horas e dois minutos. E, para que 

conste, eu, ............................................... (José Antonio dos Santos Rodrigues), 
lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do 
Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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